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本报特派记者 刘瑞平
2月8日发自平昌

真被低温吓怕了

平昌的晚上有多冷？没有
例子不足以说明问题。

在此之前，平昌冬奥会进
行了一次彩排，开幕式所在地
平昌奥林匹克体育场距离雪上
项目比赛场地较近，是位于山
区内的露天场馆，开幕式在晚
上8点至10点间进行，所以那次
彩排也选在了晚上，虽然做了
充分准备，结果还是有很多观

众都被冻坏了。
在这次彩排之前，就在这

个体育场举行了一场演唱会，
有很多歌迷被冻伤或冻病，一
时让人们对这个体育场充满了
畏惧感。

还有一个极端的例子。彩
排当天，由于交通保障措施不
力，很多志愿者在雪地里等班
车等了一个多小时，因为受不
了严寒之苦，第二天，有近两千
名志愿者上交装备提出辞职。
为了应对这一状况，奥组委承
诺改善志愿者待遇，增加保暖
设施，国际奥委会主席巴赫还
亲自探望了志愿者，以安抚志

愿者的情绪，这件事才得以解
决。

不管怎么样，人们的心里
已经有了阴影，不少人肯定在
嘀咕：开幕式到底有多冷啊？

保暖措施要跟上

也许是理解了人们的担
心，组委会很早就开始给人们
打“预防针”，并保证要在开幕
式的时候增加保暖措施。

因为体育场没来得及盖顶
棚，所以不可能靠空调来增温，
只能多穿衣服，用身体硬扛。

早在一周之前，组委会就

通过海报的形式向外发布防寒
指南，提醒前来观看开幕式的
人要多穿衣服，这张图上，一半
是一个戴着传统礼帽的韩国男
子在大雪纷飞中满脸愁容，另
一半是穿戴整齐的青年男女面
带笑容，意思很明确，要看开幕
式，就要做好保暖，戴好帽子、
围巾、手套，穿好棉鞋，当然，首
先要穿上厚的棉服。

另外，组委会还特意为参
加开幕式的观众提供“保暖六
件套”，包括帽子、围巾、雨披、
座垫，还有两个暖宝。

因为很多运动员参加完开
幕式后还要参加接下来的比

赛，如果冻伤或者冻感冒了，就
会影响他们发挥，为此，组委会
还特意提示，如果运动员冷得
受不了，可以提前退场。这种情
况在以前是不可想象的。

冷不冷？得问风

那么，9日晚上，平昌到底
冷不冷呢？

在此之前，组委会曾经发
布了一个天气预报，说是当晚
最低气温是零下15摄氏度，如
果有风，体感温度会达到零下
19摄氏度。

这几天，新闻中心的电视
屏幕上不停地播放着天气预
报，精确到每个小时的气温。
昨天，组委会还特意给每个记
者发了一封邮件，主要内容也
是天气预报。邮件显示，9日晚
7点至10点10分期间，平昌奥
林匹克体育场天气将以多云
为主，气温将在零下2摄氏度
到零下5摄氏度之间。该地区
过去十年间相同时间段的平
均气温约为零下6 . 4摄氏度。
不过平昌冬奥组委提供的数
据也显示，开幕式期间的最高
风速可达到35米/秒，风力下
的体感温度可能达到零下10
摄氏度左右。

这或许可以缓解一下人们
的恐惧，但并不能消除人们的
担心，因为8日的最低温是零下
10摄氏度，10日的最低温是零
下13摄氏度，为什么单单9日这
一天气温比平均气温高出接近
两摄氏度？

而且，走在平昌的山间雪
地上，一阵阵风吹过，凛冽之感
不禁袭来，开幕式当天，体育场
的风也会这么硬吗？

既然谁都说不准，那就把
一切都交给风吧！

本报2月8日平昌讯（特派
记者 刘瑞平） 2月8日，
2018年平昌冬奥会冰壶混双
率先开战，在单循环赛率先开
始的两轮比赛中，中国队取得
一胜一负的战绩。

冰壶混双是平昌冬奥会新
增项目，共有8支队伍参加，根
据赛制，八支队伍先进行单循
环赛，前四名晋级半决赛，经过
交叉淘汰，直至产生冠军。

中国队派出了巴德鑫和
王芮参赛。巴德鑫曾作为二垒
参加过索契冬奥会，获得第四
名的历史最好成绩，王芮参加
过2017年札幌亚冬会和北京
世锦赛，亚冬会夺得金牌。巴
德鑫和王芮合作立竿见影，两
人在2016年冰壶混双世锦赛
夺得银牌，2017年世锦赛夺得
铜牌，成为中国冰壶唯一直通
平昌的队伍。

作为平昌冬奥会的首场
比赛，也是中国体育代表团本
次征战冬奥会的赛场首秀，王
芮/巴德鑫对阵普瑞特/里奥
斯的比赛备受关注。比赛第八
局的评分过程有些漫长，双方

存在一定的争议，最终裁判判
定中国队该局得一分，双方战
成5：5平。加时赛瑞士组合表
现稳定，拿下两分，取得首场
比赛的胜利。

在第二轮争夺中，中国队
巴德鑫/王芮第三局后手拿到
三分，虽然一度丢掉四分，但
加局得到宝贵一分，以8：7险
胜韩国队，取得首胜。

此次平昌冬奥会，首次作

为混双选手出战，巴德鑫表
示，“第一次站上这个舞台很
激动，也很骄傲。”在巴德鑫看
来，他这次参赛的目标就是为
了祖国战斗，打好每一场比
赛，把中国运动员的精神展现
出来。运动员常年在外征战，
已经训练出快速适应环境的
能力。巴德鑫表示，冬奥会的
比赛场地和生活环境一切都
很好。

本报特派记者 刘瑞平
2月8日发自韩国平昌

平昌冬奥会2月9日就要
开幕，但组委会面临的麻烦还
很多，看来只要一天不结束，
总有操不完的心。

几名提出上诉的俄罗斯
运动员还在国际体育法庭打
官司，为自己获得冬奥会参
赛资格做最后的努力，国际
奥委会和平昌奥组委一直忙
着应付这些事，一边筹备赛
事，还要一边等待裁决结果，
估计他们心里肯定在盼着，
快点开幕吧，开幕了他们就
不闹腾了。

这件事说麻烦也麻烦，说
简单也简单，无非就两种结
果，行还是不行，接受还是不
接受。

另一件事可能要持续一
段时间，就是在开幕之前，有
多人出现食物中毒现象，根据
平昌冬奥会组委会及韩国疾
病管理本部提供的数据，截至
8日，共确诊含3名外国籍员工
在内的128人为食物中毒，不
仅包括此前被发现食物中毒
的安保人员，还包括在媒体村
工作的厨师、警察、外国媒体

记者及在MPC（媒体中心）工
作的IOC官员。

为了防止出现类似事件，
8日组委会发给记者的信件
中，还特意提醒大家要注意饮
食卫生，比如洗手30秒以上，
食物要加热，水要烧开了喝，
蔬菜水果要洗净，生熟食物要
分开等，这也是一种没有办法
的办法。

由于涉及人员广泛，相比
禁赛风波，这件事的影响甚至
会一直持续很久。

已有的128例确诊中，仅8
日就有42例新病例。

在42个新病例中，有34个
是安保人员。奥运会组织者
说，他们已经被隔离，正在接
受监控，以防止传播的风险，
而感染原因是由于传染性病
毒引起胃痛和腹泻。

平昌组委会在一份声明
中表示：“目前正在对自来水、
食物准备人员和食品进行调
查，以追踪传播途径。为了解
决由于隔离而造成的安保人
员短缺，900名军事人员被部
署接管安保人员的工作，他们
将在20个场馆工作，直到所有
受影响的劳动力都能够返回
工作岗位。”

冬奥会今晚开幕，低温仍是大问题

平平昌昌冷冷不不冷冷，，这这得得问问问问风风
在一片担忧声中，平昌冬奥会今天就要开幕了，现在大家最关心的是，举

行开幕式的时候，天到底有多冷？会不会像彩排那样把人冻跑？

冰冰壶壶混混双双亮亮相相赛赛场场
中国组合次轮击败东道主

冬冬奥奥要要开开幕幕 依依然然不不平平静静

平昌冬奥组委会主席李熙

范（右一）在发布会上展示开幕式

用防寒用品。 新华社发

冰壶混双虽然首轮惜败，但次轮发挥正常，击败东道主韩国队。新华社发
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